
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １２月９日に,宮城県でもインフルエンザ注意報が出されました。今のところ,名取市内では大きな流行は

見られませんが，県北や県南の一部では，学級閉鎖をする学校も増えてきています。 

 今年は,予防接種ワクチンの最初の供給量が少なかったようなので，予約が取れずまだ受けられていない

方もいらっしゃるかと思います。厚労省によると,今後ワクチンの供給量は平年並みになる見込みのようで

す。まずは，「うがい」・「てあらい」・「規則正しい生活」で，感染症予防をしていきましょう。 
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 先日,名取市学校保健会講演会で「環境過敏症」について尚絅学院大学の北條祥子先生のお話を聞

く機会がありました。 

「環境過敏症」とは，普通の人には何でもないような,身の回りの微量な化学物質（たばこ煙・化粧品・

医薬品・芳香剤など）や電磁波などによって，頭痛や動悸，吐き気などの症状が現れる健康障害の総称で

す。現在は,診断できる医療機関も少なく，認知度が非常に低い状況です。アレルギー疾患は３０年前には

科学的に未解明な部分が多くあまり問題になりませんでしたが,近年急激に増えています。これと同様に，

このことについても，予防的な対応を考える時期に来ているのではないでしょうか,とのことでした。 

講演の後，ご自身とお子さんが「化学物質過敏症」の保護者の方が「学校の給食着についている柔軟剤

で頭痛など体調不良が起こり困っている」というお話をされていました。また，外に出るときには必ずマ

スクを５重にして出かけているという看護師さんのお話もありました。 

   

  ＊もしかしたら，自分の身近なところにも,困っている方がいるのかもしれないと 

気付くことができ，「環境過敏症」についてよく知ることが大切だと感じました＊ 

1・2年生の教室前では,こども達が, 

担任の先生方と一緒に感染症予防の

基本の「手洗い」をがんばっています！ 

きれいになっ

た手を見せて

くれました。 

しっかりせっけんをつけて，あらっています。 
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１．開催要項 

日時：1１月２２日（水）会場：英語ルーム 

参加者：内科校医森先生，歯科校医安齋先生，PTA 副会長,学年委員長,校長,教頭,養護教諭 計９名 

２．内容 

①４月定期健康診断結果 全校児童５４人 

歯科 むし歯 ３８．５％ 

顎関節・歯列異常 3.8％、歯肉炎 11.5％ 

→むし歯の割合は名取市 21.9％よりも多く, 

課題がありましたが，12月現在はかなり 

減ってきています。 

視力検査 ０．３以下の者 7.4％ 

→ほとんどの人が受診済です。 

内科・運動器 耳鼻科 眼科 尿 心電図 

→ほとんどの人が異常なしでした。 

 

標準

76%

軽度肥満

9%

中等度肥満

9%

高度肥満

6%

 ③保健室利用状況：10月末現在 

  外科的理由：  ５９９ 件 

  内科的理由：  １７７ 件 

 ④医療機関を受診したけが（11月末現在） 

  学校管理下内： ６ 件 

  学校管理下外： ４ 件   

 

  

  

 

  

 

⑤体力・運動能力テストの結果 

・（少人数のため単純に比較はできませんが），５年男子はほとんどの種目で県平均値を上回っています。 

・全体では，握力・長座体前屈・ソフトボール投げで県平均を上回る学年が多かったようです。 

・課題は，昨年同様「持久力」の向上であり，マラソンカードや縄跳びカードなど 

を活用して運動量の改善を図っているところです。 

来年度からは，広い校庭で思いきり身体を動かせるようになります。 

 

  

 

②児童の体格 

学校内でのけがは「始業前」「業間時間」「昼休み」「放

課後」等によく起こっています。学校では，児童への

安全指導・教職員での校内の安全点検を行い,事故防

止に努めています。 

内科校医 森先生から 

（本校児童は）特に大きな健康問題はありません。閖上小は児童数に対して教職員の割合が多く，恵まれ

た環境にあります。来年度から小・中一貫校になるにあたり,閖上小の卒業生として大いに期待しています。 

歯科校医 安齋先生から 

むし歯が多いという話がありましたが,先日の就学時健診でもむし歯の多い子どもが多かったです。むし

歯の予防には，間食のとり過ぎに気を付けて,１日３食を心がけ，規則正しい生活をすることが大切です。

また,スポーツ飲料の飲み過ぎも注意しましょう。ご家庭で歯みがきをする際には， 

手鏡を持って口の中を見ながらするとよいでしょう。 

学校保健委員会の報告 
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https://www.google.co.jp/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwju17im74DYAhUDopQKHbQ3Cl4QjRwIBw&url=http://www.irasutoya.com/2013/06/blog-post_6247.html&psig=AOvVaw3yydLXVamh3ipqZ1bMH7Q5&ust=1513044217261136
http://www.bing.com/images/search?q=%e6%ad%af%e3%80%80%e3%82%a4%e3%83%a9%e3%82%b9%e3%83%88&id=76B49C2C9D71F1EE2476946EDB0A70682594279D&FORM=IQFRBA#view=detail&id=76B49C2C9D71F1EE2476946EDB0A70682594279D&selectedIndex=0

